

La Margarita

Precio de Suscripción.

EN ORIHUELA, un mes 25 céntimos
Fuera un trimestre, 1 peseta
Número suelto 10 céntimos.

PAGOS ADELANTADOS.

Punto de Suscripción.

Calle de Muñoz, número 23.
Los trabajos se publican bajo la responsabilidad de sus autores
No se devuelven los originales aunque dejen de insertarse

SEMANARIO TRADICIONALISTA

Cum Ecclesia omnia, sine Ecclesia nihil.
Con la Iglesia todo, sin la Iglesia nada.

ÓRGANO DE LAS PROVINCIAS DE ALICANTE, MURCIA Y ALBACETE

Dios

Patria

Rey

Hemos retrasado un día la publicación del presente número por el siguiente telegrama de nuestro corresponsal especial.

Madrid 28—10'40 m.

(Recibido escandalosamente a las 9 1/2.)

Mr. Melne, en Francia, se niega a formar gabinete, grandes manifestaciones en París.

En Canarias han ocurrido 81 invasiones y 27 defunciones.

Suspende entrar en máquina «La Margarita» puesto que los trabajos de Melilla y más llegan el jueves.

EMEDA.

EL HONOR NACIONAL

La cuestión de Melilla, lejos de aclararse, se complica.

Entre el general López y el supe fino Moret la están poniendo como no nueva.

Al paréntesis de ineptitud, apatía y abandono que media entre el día 2 de Octubre y la muerte del infortunado Margallo, sucede un período de ignominias diplomáticas, en que Aben Moret es víctima de las asechanzas del astuto Mahomed Torres.

¿Y el honor de España?

Un Gobierno, cuyos miembros no hace todavía veinte años hubieran pagado su desatentada conducta siendo arrastrados por las calles de Madrid, tiene el descaro inaudito de poner el honor nacional en manos del Sultán de Marruecos.

Después de todo, más seguro estará en las manos de Muley-Hasán que en la de estos agarenos liberales que padecemos.

Porque aquí hemos llegado ya a un extremo en que resultan el Sultán y hasta las kabilas los únicos correctos, á pesar de su barbarie.

El Sultán castigará y maldecirá

á las kabilas, y éstas, después de haber arrastrado por el lodo la bandera española, se someterán, no al Ejército español, sino á las tropas del Sultán. Esta es la sustancia de las notas y circulares mandadas por Mohamed Torres.

¡Y los ministros que sufrimos tienen todavía calma y sangre fría suficientes para discutir en serio semejantes indignidades!

¡Cómo! ¿El honor nacional, ultrajado por unas tribus de bárbaros; va á ser defendido por el príncipe tuerto ó por el hijo del Sultán? ¿Necesita España para vengar un ultraje acudir al que lo tolera y severamente lo ve con complacencia? ¿Qué idea de la dignidad nacional tienen los que creen que el noble Ejército español puede sufrir con sosiego y sin que los colores de la bandera de la patria salgan al rostro de sus oficiales, que la tropas del Sultán venguen, solas ó con nosotros unidas, el honor de las armas españolas?

No, no; el Ejército solo, sin ayuda de los bárbaros compañeros de los rifeños, debe vengar el honor nacional, que es el suyo.

La dignidad de la patria no está segura entre los indigestos protocolos de los diplomáticos, y es demasiado grande para que pueda encerrarse en la cartera de Moret.

Las bayonetas de los soldados que acudilla el valiente general Macías le sirven de pedestal.

Que cese pronto ese perpetuo fuego lento sobre caseríos que no acaban nunca de reducirse á escombros humeantes, y que empiece la acción enérgica y decisiva de nuestras tropas.

Lo que desean los soldados de Melilla eso es lo que quiere Espa-

ña. Victoria decisiva y fecunda que salve el honor nacional, más comprometido por las kabilas de aquí que por las del Riff.

Después que resulte lo que Dios quiera, que nunca será tan malo como la vergüenza presente.

M.

¡LA PAZ!

¡Bendita sea! ¿Quién no la ama, si ama á su patria? Quiérenla todos los corazones, pronuncianla todos los labios, reina en todos los pensamientos. Empero ¿qué paz es esa que anciamos todos los españoles? ¡Ah; Es la paz después de la victoria; es la paz que debe seguir al escarmiento terrible de los bárbaros enemigos de España, es la paz que debe ir precedida de las garantías necesarias y bastantes para precaver en lo porvenir contingencias según les viniere en gana á los rifeños. Esa es la paz que amamos los españoles, la única digna de nuestro decoro, la única admisible para esta nación, que será pobre por culpa de sus gobiernos, pero que siempre es grande, magnífica; gloriosa. ¡Coincidencias singulares! Un bajá del campo enemigo propone una tregua al comandante general de Melilla, primero de quince días, luego de ocho al mismo tiempo que llega una nota del sultán de Marruecos, notá en que á vuelta de promesas (zalemas morunas) no se dice nada en concreto. ¡Cosa más rara! No faltó quien dijera que S. M. sherifiana vendría al Riff con veinte mil caballos para castigar terriblemente á los ofenseres de nuestra bandera. ¡Veinte mil caballos! Para sí los quisiera el señor sultán

Nadie ignora que la soberanía del sherif sobre las kabilas rifeñas es más nominal que efectiva; nadie ignora que no ha muchos meses esas kabilas han estado en plena insurrección contra su amo, insurrección no vencida, sino orillada, como se orillan estas cosas entre bárbaros, cuando no disponen de medidas suficientes para imponer su dominio; y ¿á tal poder vamos á confiar nuestro honor? Pero hay más, muchísimo más, admitamos que el sultán de Marruecos es perfecto soberano en el Riff y que dispone de todos los elementos á propósito para entrar en esta parte de su imperio, hacer una razzia, llevándola todo á sangre y fuego, y que, sobre esto, se presta á satisfacer inmediatamente unas cuantas millonadas á España por vía de indemnización: admitamos todo eso, y preguntemos ¿es ésta la satisfacción que el honor español necesita para el desagravio? No, y mil veces no. Melilla y su campo son nuestros; á nuestra casa han venido los africanos á insultarnos torpemente, y á nosotros toca, no sólo arrojarlos de nuestra casa, sino poner ésta en condiciones de que no puedan, aunque quieran, volver á hostilizarnos en ella. Lo pide así nuestra dignidad, lo pide la sangre derramada, los sacrificios hechos y los que estamos dispuestos á hacer; lo pide, en fin, lo voluntad nacional. Tendría gracia que hecho lo hecho, con que se aquietaran los moritos y nos dejaran generosamente levantar el fuerte de Sidi-Aguariach, pasáramos la esponja y exclamáramos: «aquí no ha pasado nada».

La irrisión y el desprecio seríamos de los pueblos civilizados; por peles podría y debería tomarnos

todo país digno. No, nosotros debemos escarmentar, y escarmentaremos fuertemente por modo ejemplar, á los rifeños, debemos apoderarnos, y nos apoderaremos, de la cima del Gurugú para centinela avanzado de nuestro territorio é imposibilitar futuros atentados. De otro modo, con el mismo ó distinto pretexto con que ahora nos han injuriado, volverían los señores moritos á tomarnos el pelo. Todo, menos eso. Las naciones europeas encontrarían muy natural ese ensanche de nuestros límites, á nuestro por nuestra propia seguridad; y caso de que no lo encontraran, para cuando se queda nuestro general *No importa?* El Sultán de Marruecos se resignaría de bueno ó mal grado, y lo menos que podría ocurrirle sería evitar que los españoles, en una segunda etapa de la guerra de Africa, se dispusieron á realizar lo que dejaron sin hacer en la primera.

«España, pues, necesita y quiere castigar por su mano al rifeño; ensancharse hasta el Gurugú y luego; la cuestión de ochavos, allá se las arreglen los Sidi-Moret, los Sidi-Diosdado y los demás Sidis chicos y grandes que no quieren aprender nunca que el pueblo español es siempre el pueblo que la historia nos ofrece.

«Con todo eso, venga la paz, la hermosa paz bendita. Sin todo eso, venga la guerra con todas sus consecuencias. Aunque se tratara de la más poderosa potencia europea, ¿se han acabado en estas razas de héroes los alcaldes de Mostoles, que declaraban la guerra, en nombre de España, al coloso de Europa?

«Entre paz vergonzosa ó guerra con honra, ¿Viva la guerra!

FARSA NOCEDALINA

«Saben nuestros lectores lo que ha pasado, estos días en Tortosa? Pues nada, que los flamantes integrantes de aquella ciudad, por tener un concejal han borrado la palabra sacramental: *Solo Dios basta*. Los hubieran visto ustedes correr como duendes por las calles y arrabales buscando votos, para que por tan buenos servicios los de la situación les aprobasen un candidato.

Consecuencias de este furioso integuismo han sido la renuncia del Secretario de la Junta, las bajas de algunos socios y muchas más de suscripciones de «El Estandarte» principalmente de muchos eclesiásticos, que por los hechos se van desengañando. Las farsas y los farsantes siempre tienen un fin desastroso. Y esto que no negamos que sea lícito coaligarse con alguna fracción liberal sin amalgamarse con ella. Pero los nocedanos tan puros é inmaculados, cómo se entiende dar este tropiezo que se ha llevado á los quintos infiernos su decantada integridad y pureza? ¿Qué cosas no han dicho contra el partido carlista, cuando obediendo órdenes superiores, ha creído conveniente coaligarse?

Ahora si que no le faltará tela á «El Estandarte» para llenar sus columnas

de las muchísimas retractaciones, que habrá de hacer en contra de la doctrina por él sustentada.

No duden nuestros lectores de tan satisfactoria noticia, que nos ha sido comunicada por un amigo nuestro que pasó por esta Redacción.»

Trasladamos el anterior artículo de nuestro valiente compañero «La Flor de Lis» á los elementos de esta ciudad que tan pésimos comentarios hacen de nuestra coalición electoral con anti-capdeponistas conservadores *única y exclusivamente* para conseguir la destrucción del feudalismo liberalesco establecido en la pobre Orihuela.

Aparte de esto que hemos hecho por acuerdo superior, prometemos que á no mediar éste, la comunión carlista luchará sola, vaya si luchará sola.

EN MARCHA.

I

Vedles entusiasmados, juventud valiente y aguerida, dando el último adiós de despedida al bravo regimiento de soldados.

II

—Adios hijo del alma, es la postrera vez que tu madre besará tu frente, —No he de morir, que viendo la bandera de mi patria querida pensando en tí me sentiré valiente. —Adios Juan.

—Adios madre.

España á la pelea me llama ya, y mi padre, me grita desde el cielo: no te vea que cobarde te quedas hijo mio; vé que tu brazo espera el moro impío. —Adios Juan.

—Adios madre.

Y alargando

á su novia, una rubia encantadora, la mano «no me olvides» murmurando siente al rostro una lágrima traidora.

III

Llegó el instante al fin y con presteza subió al tren el bizarro regimiento —Adios.

—Escribe.

—Reza.

—Adios hijo.

—Adios madre.

Y al momento,

abriendo cada boca fiera saña, se puso en marcha el tren mientras que (al vicario, un grito resonó de ¡Viva España!

Narciso de Fontanilles.

Nuestros Concejales

Las últimas noticias telegráficas que hemos recibido sobre candidatos carlistas elegidos en las últimas elecciones municipales, son las siguientes: En Sta-Coloma de Farnés han triunfado dos concejales carlistas; en S. Juan de las Abadesas, cuatro; en Olot, uno; en Castellón, dos; en Villareal, ocho; en Burriana, cuatro; en Alcalá de Chisvert, seis; en Morella, dos; en Gandía, uno; en Zaragoza, dos; en Durango cinco; en Ochandiano, cinco; en Jurreta, cuatro; en Mañavia, tres; en Santarce, uno; en Laguardia, seis; en Vergara, cinco; en Lumbier, uno; en Estella, tres; en Viana, cinco; en Baztan, dos; en Aiasua, uno; en Echarraranas, cuatro; en Corella diez; en Ciéntrúenigo, cinco; en Irún, dos; en Nava del Rey, cuatro; en Haro, dos, en

San Vicente, tres; en Briones, tres; en Caspe, ocho, en Alcalá de Henares, seis; en Guernica, tres; en Ayora, uno; en Tolosa, tres; en Salvatierra, tres; en Astudillo, dos; en Tortosa, dos; en Espiuga de Francolí, cinco; en Maspujols, dos, en Falset, dos; en Montblanch, tres; en Cabacés, tres; en Uldecona, ocho; en Alcover, dos; en Flix, uno; en Juncosa de Montmell, dos; en Chulilla, dos; en Manises, seis; en Montroig, uno en Aiguairé, uno, en Cervera tres, en Guimerá, dos; en Guipúzcoa, Abalcisqueta tres, Aduna, tres, Aizarnarabal, cuatro, Albiztur, cuatro, Alquiza, tres, Alza, tres, Alzo, tres, Alzaga, tres, Andoain, cinco, Anoeta, dos, Arana, tres, Arachavaleta, seis, Ataun tres, Azpeitia, tres, Beasain, tres, Balanza, tres, Berastegui, tres, Berrobi, tres, Cegama, dos, Deva, dos; Elgoibar, tres, Garriga, dos, Gaviria, cuatro, Goyas, tres, Ibarra, tres, Ichaso, dos, Irún, uno, Isasondo, cuatro, Larraul, uno, Legorreta, uno, Lizarza, cinco, Mondragón, tres, Mutiloa, cuatro, Olaverria, tres, Onate, siete, Ormaiztegui, uno, Salinas tres, Usturbe, cinco, Villabona, tres, Zaldibia, cuatro, Zumaya, cuatro, Seo de Urgel, tres, y Bañolas, cinco; Villamediana, dos; en Zarauz, cuatro.

Faltan datos de otros muchos pueblos que sabemos han tomado parte en las mismas.

CARTA POLITICA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL EN LA CORTE.

—Las impresiones—Últimos esfuerzos—El viaje del Duque de Tetuán—La presentación en Madrid, de Martinez Campos—Intento de golpe de estado—La gaceta. Nombramiento de general en jefe—Salida de reimpago á Melilla—Intenciones y propósitos de Martinez Campos—El plan del gobierno—Tropas á Melilla—Acción decisiva—Generales á Melilla—Ministros y carteras—La crisis—La disyuntiva del Sr. Lopez Dominguez.

Sr. Director de LA MARGARITA.

Muy Sr. mio: Estamos de emociones continuas, cada vez el ánimo se recrea más al escuchar, leer y saber las nuevas impresiones y las nuevas noticias. Todo lleva un curso mísero en la actual situación y los grandes sucesos de estos últimos días, los movimientos algo más reaccionados que se han notado y dado á ver por el gabinete en el poder son los últimos esfuerzos que hace un moribundo para dilatar por breves instantes más, su vida, luchando con la agonia que le consume y le acaba.

En pocas horas se ha representado todo un drama. Admirar ver todas las cosas que conó por una improvisación hubieran podido suceder en solo los dos días para los, lo cual hubiera andado del reves al derecho la suerte de España.

Muchos de los más avisados consideraban que el viaje del Duque de Tetuán á Barcelona encerraba algo misterioso. Otros mejan participación en el complot al partido conservador. To los concluyen con que la súbita presentación del general Martinez Campos en Madrid preparaba un golpe de estado, que la habilidad que no hay que negar

en este punto al gobierno, ha hecho fracasar. El viaje del Duque de Tetuán á Barce-lona con la visita expresa al general Martinez Campos era toda el alma y principio de lo proyectado.

Lo malísimamente, que durante la campaña de Melilla se ha portado el gobierno y la impericia que ha presidido sus actos, hizo prever una crisis inminente, para algunos parcial, para otros la caída completa del gobierno.

Los conservadores no encontrándose en estas circunstancias por su fraccionamiento, aptos y en disposición de heredar, pretendieron formar un ministerio mixto presidido por Martinez Campos, en el cual hubiese tendencias fusionistas, conservadoras y silvelistas.

Martinez Campos pues, dispuesto por el Duque de Tetuán para todo esto sale inmediatamente para Madrid con el propósito de dar un golpe de estado y de un indigno puntapié tirar al partido liberal, formando el ministerio.

El gobierno listísimo en sus actos al saber la salida del general, cuando en la misma noche se encontraban todos los ministros en consejo, presentando sus dimisiones Mopez Dominguez y Moret, se unen de una, retirándolas y para impedir su caída irremediable sin tomar la dicha medida presentan todos á la firma de la Regente aquella misma noche el nombramiento de General en Jefe de los Ejércitos nacionales en Africa para el general Martinez Campos.

Se firma aquella misma noche en Palacio y á la mañana siguiente aparece ya en la Gaceta. Llega pues Martinez Campos y al encontrarse con el real nombramiento, vé deshechos y desbaratados todos sus planes y complot, no le queda pues otro recurso que salir esa misma tarde para Melilla. Hay que notar muy bien que el nombramiento no dice de los ejércitos nacionales en Melilla, sino en Africa, ó sea esto incluye que si se suscitase alguna cuestión con el Imperio también sería dirigida por Martinez Campos, como general en Jefe.

Justamente hoy mismo ha circulado la noticia de que el envío de tropas á Melilla, será á la mayor brevedad y gran número de soldados, El ejército será tan considerable que habrá para mando de dos tenientes generales.

Al Sr. Martinez acompañaron á Melilla los generales Primo de Rivera y Bermudez Reina.

No es poco compleja que digamos Sr. Director la acción representada estos días en la corte. De las tan decantadas dimisiones de los Sres. Moret y Lopez Dominguez y de la disyuntiva de este último «ó á Melilla, ó á mi casa» ya vé Vd. como se han quedado. Cada uno con su cartera y el Sr. Lopez Dominguez ni á Melilla, ni á su casa. No pongo más comentarios pues creo huelgan en este punto.

Sin más queda de Vd. s. s.

EL CORRESPONSAL.

CARTAS MADRILEÑAS

Madrid 27 Noviembre 1893.

Decíamos ayer que los sucesos de Melilla absorbían por completo la atención del país y que se habían agravado en términos alarmantes, efecto sin duda de los innumerables desastros cometidos por nuestros más caracterizados políticos.

Es evidente que de algunos años acá viene persiguiéndonos la fatalidad con inusitada saña; pero no lo es menos que gran parte de las desgracias que afligen a la patria se deben al sistema de gobernar que tienen esas eminencias de escayola que descansan sobre pedestales de frágil barro.

Cuando recibimos la infausta nueva de que los bárbaros rifeños habían ultrajado nuestro sacrosanto pabellón, después de asesinar de una manera traidora á muchos de los españoles que lo defendían, por todos los ámbitos del globo resonó el grito de ¡engaña! sin parar mientes en los supuestos conflictos internacionales que pudieran surgir ni en los sacrificios que se nos impusiere.

La ofensa causada á tan gloriosa bandera exigía una reparación energética é inmediata, pero hasta la fecha anduvimos con notas diplomáticas de los que se ríen a mandíbula batiente el salvaje Muley Hassán y cuantos les rodean, quiebra á juzgar por las trazas no llevan ánimos de someterse mientras dispongan de algunas municiones ó les obliguen á ello nuestros bizarros soldados.

Afortunadamente, el gabinete Sagasta salió de su censurable inercia y ha dispuesto que las tropas avancen aunque sea hasta el Gurugú, poniendo al frente del Ejército expedicionario al general de las coronadas, cuyos éxitos siempre resultaron discutibles.

Vaya en buena hora el Sr. Martínez Campos! Más este acuerdo no debiera ser obstáculo para que los actuales ministros se retirasen á la vida privada, toda vez que supieron acreditarse de impotentes para regir los destinos de la nación y conjurar á tiempo el conflicto hispano-marroquí.

Que si Dios no lo remedia, dará mucho que hacer.

Las personas sensatas creían inminente una crisis política en vista de que los acontecimientos se desarrollan de muy distinto modo al que soñaron los celeberrimos Sagasta, Moret, Lopez Dominguez, Pasquín y Gamazo, pero con gran asombro de las gentes, nadie se mueve de su poltrona, bajo el fútil pretexto de que la Patria les obliga á permanecer en sus respectivos ministerios.

Si es que no hay un hombre de envergadura que les barra sin contemplación de ningún género y como si fuesen sabandijas de mal agüero.

Los asuntos económicos corren parejos con los políticos é internacionales, pues la agricultura tiende á desaparecer por falta de brazos que á ella se dedican, la industria yace descuidada y casi muerta, efecto del escaso apoyo que se le presta; y el comercio resulta una especie de gravamen á causa de la falta de tratados que faciliten la exportación

de nuestros productos y la entrada de los extranjeros.

El labrador, como el obrero y el comerciante, arrostran una vida llena de insoportables sacrificios, aguardándoos al fin de la jornada el fisco, la ruina, el hambre y la desolación.

Los incautos suponían que el Sr. Gamazo cumpliría desde el ministerio de Hacienda las decantadas promesas que hizo desde los escaños del Congreso y en las sesiones que celebró la Liga Agraria y, sin embargo, sus halagadoras frases simulaban cantos de Sirena que merecieron escucharse con la misma atención que las coplas de Calainos.

D. German ha conseguido la cesantía de millares de infelices que apenas cobraban sus valiosos servicios; ha logrado que nos encontremos sin un ejército provisto del nuevo armamento y no rebajó un solo céntimo los fuertes tributos que pesan sobre el contribuyente, sino que creó otros de distinta índole; pero en cambio transigió con que dispongamos de un cuadro de generales que superan en mucho á los de Europa entera, y con que ahora hayamos adquirido 10.000 fusiles Mauser, abonando por cada uno de ellos diez pesetas de prima, si es que no me engañaron.

¿Qué dichas nos acarrea, pues, el gran diputado por Medina?

¡Absolutamente ninguna!

Y para *mot de la fin* manifestaré á ustedes que las noticias que se reciben de nuestros campos y mercados son menos pesimistas que la semana anterior, si bien los vinicultores siguen lamentándose del poco consumo que se hace en el exterior.

CLARITO.

Madrid, 28.

El nombramiento del general Martínez Campos para el mando del Ejército de operaciones acampado en Melilla, ha producido buenísima impresión hasta en el extranjero, aunque no debemos decir otro tanto de los ingleses, cuyos sujetos temerán acaso que se les escape de sus afiladas uñas el puñado de tierra que ellos deseaban arrebatar á los moros.

No será oro todo lo que reluce, mejor dicho, resultarán muy problemáticos los triunfos alcanzados por el Héroe de Sagunto, pero apesar de considerarlo como un adversario digno de lástima, fuerza es reconocer que entre esa pléyade de generales alfonsinos ninguno reúne los méritos de D. Arsenio, ni puede hacerse menos desinteresado que él, ni demostrar su actividad en la guerra.

¡Veremos si sabe castigar el enemigo sin pérdida de muchos hombres y dinero!

Telegramas oficiales.

Málaga 28.

El Vapor Trasatlántico Cataluña puesto por la empresa á disposición del general en jefe queda

por indicación de este á la orden del general Chinchilla.

En este Vapor embarcarán las tropas afectas al 2.º cuerpo que marchan con su comandante, y también llevará acemilas y ganado lanar.

Melilla 28.

Sin novedad en la plaza.

Sevilla 28, t.

En este momento sale para Málaga el general Chinchilla acompañado de los generales Sres. Castro y Salinas y de todo su estado mayor.

Las autoridades, cabildo catedral corporaciones y un gentío numeroso que no bajaba de 25000 personas han ido á la estación para despedirle tributándole una ovación entusiasta.

Esta mañana despacharon con la reina los ministros de Hacienda y Gobernación.

El primero puso á la firma de S. M. un decreto aprobando el reglamento provisional orgánico del tribunal de cuentas y otro de escaso interés, y el segundo someter á la aprobación de la reina la autorización para anunciar la subasta del tendido entre Ceuta y el Peñon de la Gomera, el traslado del gobernador de Leon á Canarias, el cese del Director de Administración Sr. Jimeno de Larma en el cargo de gobernador de Santander y el nombramiento para dicho cargo con carácter de interino á favor del presidente de la Diputación de dicha provincia.

El Sr. Gamazo niega que tenga concertada la operación de crédito de que hablan algunos periódicos de la mañana.

Telegramas de Macías.

A las siete de la tarde sale el «San Agustín» con el Regimiento de Granada y Soria.

Málaga 28.

El capitán general, á las doce de esta mañana ha salido el «Cruceiro Alfonso XIII» con el general Martínez Campos y comandante general de la escuadra.

El tiempo fresco.

Las Palmas 28.

A las siete y media de la noche llegó el Legarpi sin novedad.

Málaga 28.

Comandante marina. Desde mi telegrama de salida Alfonso XII, el tiempo se mantiene variable y chubascoso hasta la madrugada

que se declara y reina un levante fresco.

Melilla 28.

El comandante de Marina.—Ha llegado el «San Fernando» remolcando cuatro chalanas y saliendo la fragata «Gerona».

Esta noche salen de Madrid con dirección á Málaga los generales Mella y Aznar.

A las siete y media de la mañana salió el regimiento de Puerto Rico.

De como la opinión pública marcha unánime sin que sin nuevas dilaciones comience la campaña de África, lo demuestran con sinceros ofrecimientos que vienen haciendo al gobierno todas las provincias de España, aun las más distantes y recónditas.

El país lo mismo que nuestros bizarros soldados que ya pisaron el suelo de Melilla, odian con sus cinco sentidos cuanto huele á conferencias ó entrevistas, disgustándose en sumo grado que se den oídas al Príncipe Muley Araaf y al celeberrimo bajá del campo rifeño.

Por fortuna, el general Martínez Campos, dicen que va con ánimos de no perder el tiempo en estériles visitas; sino concluir lo antes posible su cometido castigando á las kabilas.

Los amigos particulares del general Martínez Campos no ocultaban esta tarde su disgusto por la falta de cariño que le han demostrado sus correligionarios, no sabemos por qué.

La diputación de Puerto Rico ha puesto á disposición del gobierno un batallón de macheteros primorosamente uniformados.

La ciudad de Mayaguez ofrece 10.000 duros que destinaban para las obras fuerte.

Aunque en guerra no se nos facilitó ningún otro telegrama que los adjuntos, por referencias de un ministro, se dice que el general Martínez Campos llegó á Melilla, que se le hizo un entusiasta recibimiento, que las tropas le tributaron los honores de ordenanza, que se le vitoreó calurosamente y que esta tarde pensaba visitar algunas fortificaciones y el campamento.

CLARITO.

VIAJE DEL PRINCIPE

Bombay.—Alm bad.—Jay-poor.—Dehli.

Tres correos de D. Jaime ha recibido casi simultáneamente su augusto padre,

conteniendo interesantes y minuciosos pormenores de las comarcas recortadas por S. A. R. desde el 18 de Octubre, día de su desembarque en Bombay, hasta el 31 del mismo mes.

Instalado ya el Sr. Duque de Madrid en Viareggio con sus amadas hijas, la llegada de cada una de estas correspondencias del querido ausente es un acontecimiento para la Tenuta, y Doña Alicia, la más joven de las Infantas, procede á la lectura en alta voz rodeada del atento círculo de todos los demás.

A continuación extractamos lo más saliente de las últimas cartas del Príncipe.

Muy poco se detuvo S. A. R. en Bombay, pues hallándose el gobernador ausente en el Himalaya, decidió D. Jaime aplazar su visita detenida á aquella ciudad para cuando vuelva á ella al regresar á Europa.

Impresionóle vivamente el aspecto general de aquella población abigarrada, en las que se codean todas las razas del mundo, ingleses e indostanes, chinos y negros de Africa, japoneses y somalis, afganistanos y parsis, circulando por medio de la bulliciosa multitud en completa libertad, los «bueyes sagrados» que se defienden delante de los puestos de frutas y legumbres y devoran á su sabor cuanto les place, sin que lo impida el vendedor, el cual, en cambio, si la sombra de un cristiano se proyecta sobre su mercancía, está obligado á destruirla, porque ha quedado impura y lo mismo si el cristiano toca alguno de los objetos de la tienda, por lo cual los europeos necesitan indicar desde lejos con el dedo lo que desean, sin poner la mano encima. De las pérdidas que estas impurificaciones les producen se resarcen con creces los vendedores, pidiendo el décuplo del valor de sus mercancías, lo cual obliga á regatear en proporciones que no se conocen en Europa.

D. Jaime tuvo la alegría de estrechar conocimiento con un español, el único establecido en Bombay, D. Olegario Sanchez Pedraza, oficial que era en uno de los regimientos de caballería que el general Prim sacó sublevados en Enero de 1866, y que emigrado desde entonces ha conseguido á fuerza de aborrididad y honradez, crearse una posición y un nombre distinguidos en la segunda capital de las Indias.

El Sr. Pedraza á quien D. Carlos había recibido con mucho gusto varias veces durante su viaje á aquella península al leer en los periódicos la llegada de D. Jaime á Bombay, se presentó en el hotel de la Esplanada, su residencia, para saludarle.

S. A. R. le recibió con la alegría natural que produce la visita de un compatriota á tan inmensa distancia, retuvole á comer y le consagró gran parte de su tiempo, yendo aquella noche á pasar la velada en su casa y á almorzar á la mañana siguiente.

El 21, último día de su estancia en Bombay, asistió el Príncipe á una parti-

(Se Continuará.)

MALAGUEÑAS DEL PAERE VERDADES

Los gobiernos de *volubles* no los consiente ya España; y por eso grita unánime:

Este gobierno ignorante
«¡Caiga cuanto antes Sagasta!»
va á perder á la Nación,
y á todos nos dejará
como el gallo de Morón.

La triple Alianza es un *Bú*,
Inglaterra es un *Macaco*...
y España sola se basta
para poner su honra en salvo.

«¡Alegrémonos, señores—
dice Sagasta á los suyos—
que la nota del sultán
nos ha sacado de apuros!»

¡En la casa de Sagasta
el Riff está en mayoría!
El pueblo español protesta...
¿Qué hace usted, doña Cristina?

¡Un gobierno que vacila,
y unos reyes sin gobierno...
no son gobiernos ni reyes,
son todos moros riffieños!

España sin Religión
es un cadáver, es nada!
¡Es mercado de naciones
que la tienen despreciada!

Pues en un momento dado,
muy bien puede suceder
que perdida la paciencia...
¡Proclame España á su Rey!

Al Gurugú, don Mateo,
cojo y todo como estás...
¡Mira que si tu no subes
antes de un mes caerás!

Antes que una Paz sin honra
debe darse una batalla
en que el León español
destruya todas las kabilas.

Sentimos mucho no poder insertar los
chispeantes alfilerazos á los sirven de
contra las anteriores cuartetas.

¿Les gustan á nuestros lectores?
Pues tojan las guitarras y toquenlas
con ayes *jondos* pero bien *jondos*.

SEMANARIO CÓMICO

CHISTES

Perdona, dice Gedeón
que no haya ido al funeral...
Te doy el pésame, si...
y en fin... ¡otra vez será!

—¡Ola amigo! ¿Y tu mujer?
—Si yo no la veo la cara;
pues va siempre tan pintada
que á nadie se deja ver.

MISCELÁNEAS

En el huerto te he visto
cogiendo rosas
y ya estaban hoy mustias
y sin aroma.
Flor de un día, no seas
bella y hermosa
y mañana te inclinas
mustia y sin hojas.

Lleno de aroma y fragancia
eres un rosal, Florinda,
que á todos ofrece rosas
y á mi solo ofrece espinas.

Eres bella mariposa
de mil colores,
pero en vez de posarte
sobre las flores
vas buscando tan solo
los corazones.

Ni una luna, tan siquiera,
has sido fiel en amarme,
pues me quisiste en creciente
y en menguante me olvidaste.
EMEDEA.
Noviembre 1893.

CRÓNICA LOCAL

Falleció ayer víctima de penosa enfermedad la joven Carlota Aledo Pina, hija del administrador de este semanario don Estanislao Aledo.

Su muerte ha sido ejemplar reflejo del acendrado catolicismo de sus padres, y despues de recibidos los Santos Sacramentos.

Recomendamos á todos nuestros correligionarios la encomiendan á Dios en sus oraciones.

MARGARITAS.

El odio de los débiles es á menudo menos peligroso, que su amistad.

El espíritu de partido no excluye la indulgencia.

La severidad es necesaria á la educación.

El pudor es una deidad adorada hasta por sus enemigos.

La severidad bien ordenada comienza por uno mismo.

No hay mayor mentira que la mitad de la verdad.

El socialismo es el padre del anarquismo en acción.

Cuando un hombre es capaz de lisonjear, cabe presumir que es capaz de calumniar.

Prefiero la política á la diplomacia, ambas inspiradas por un mismo oraculo.

La primera tentativa de propaganda ha sido siempre un golpe de audacia.

Jueves 30. S. Andres Ap. (Antes obligación de oír Misa.)

En la Catedral y Parroquias Misa mayor á las 9. Los dias que siguen á igual hora.

Viernes 1 de Diciembre. S. Eloy ob. y cf.

Sábado 2. Sta. Bibiana v. y mr. En la Catedral á las 9 en punto Misa de renovación. En Mouseltrato á las 7 Misa de la Virgen.

Domingo 3 primero de Adviento, S. Francisco Javier cf. Misa

En Capuchinos á las 6 y media, Misa para la sociedad de S. Antonio. Por la tarde á las 4 y media, el ejercicio de costumbre.

En la Catedral á las 3 y media, de la tarde el ejercicio del Adviento. En Sta. Justa y Santiago á las 2 y media. Siendo orador D. Fernando Boné, Pbro.

En S. Francisco á las 3 de la tarde Corona.

Lunes 4. Sta. Bárbara v. y mr.

Martes 5. S. Sabas ab.

Miércoles 6. S. Nicolás de Barz. de Mira cf.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

LA MARGARITA

Continúa la crisis en Francia y en Italia.

Las kabilas de Benisicar se encuentran muy envalentonadas.

En Melilla reina tranquilidad.

ULTIMA HORA

Madrid 29, 2'30 t.

Han salido de Barcelona á las órdenes de los generales Salcedo y Molins los regimientos de San Quintin y Luchana. Son conducidos por el vapor «Vifredo» que recogerá en Taragona el batallón de Albuera.

Se les ha hecho una despedida entusiasta, obsequiando á las tropas con tabaco y dinero.

Madrid 30, 9 m.

En la conferencia celebrada por Martinez Campos con Muley Araaf éste ha tenido las mismas pretensiones que con Macias.

El general Martinez Campos no solo no ha accedido si no que le ha manifestado que van á comenzar inmediatamente las operaciones.

Madrid 30, 12 m.

El ministro de la Guerra ha pedido á la compañía Trasatlántica un barco que sirva para hospital ambulante.

EL CORRESPONSAL,

Imp. de Luis Zezón, Orihuela. 1.